

Precios de suscripcion Pesetas.
 Un mes adelantado. . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre id. 5'00
 Ultramar y Extranjero lo que correspondiera por aumento de franco,
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas.
 En la cuarta plana cada línea de publicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 9.º

Mahon, martes, 5 de Marzo de 1889.

N.º 2.301

Correo de hoy

De *El País*:

El príncipe Rodolfo

NUEVA VERSION SOBRE SU MUERTE

Una nueva version circula por la prensa extranjera sobre el trágico fin del príncipe heredero de Austria.

Dícese que no ha habido el doble suicidio que ya conoce el público.

Parece que el príncipe Rodolfo hace más de un año pretendió á la bella baronesa de Vertscera, que resistió heroicamente á las aspiraciones del príncipe, fundándose principalmente en su cualidad de casado.

Pero el príncipe que en materias de moral doméstica no estaba muy fuerte, insistió resueltamente, no dejando á sol ni á sombra á la joven húngara.

Un día, al fin, de buena ó mala fe, probablemente de mala fe, la dijo:

—Cede. Seré tu esposo.

—¿Cómo puede ser eso?

—Muy sencillo. Nosotros los príncipes católicos, á falta del divorcio civil, tenemos siempre abierto el camino del divorcio católico.

—Pero, ¿y en qué fundarlo?

—Ya verás. Es muy ingenioso y perfectamente constitucional, como diría Mr. Tisza. Mi esposa, la princesa Estefanía, es estéril. El imperio austriaco el día en que yo suba al trono necesitará, como del comer, de un príncipe macho. Ya ves que esto constituye la felicidad de algunos millones de papanatas, que creen en la seriedad de estas cosas.

—¿Y qué?

—Que como Estefanía es estéril, está enferma y no puede darme sucesion que tranquilice á mis vasallos, el Papa, que vela por el buen concierto de las dinastías reinantes, convendrá fácilmente en mi divorcio. Despues no habrá más que...

—¿Qué?

—¿Qué casarnos!

—¿Será posible?

—Todo lo puede el amor. Te podría citar á muchas vasallas elevadas al trono por ese camino. No lo suelen hacer las familias honestas de la plebe; pero nosotros los príncipes nos regimos por otras leyes.

Hubo promesas, lágrimas, ternuras, cambio de anillos...
 La baronesa cedió.

Cinco meses hacía que duraba esta luna de miel, cuando un día el emperador llamó á su hijo el príncipe Rodolfo.

Cejijunto estaba el viejo emperador, severa la mirada, crispado el labio.

—Venga acá V. A.

—Padre...

—Yo no soy padre.

—Señor...

—Soy el emperador.

—Vuestra majestad...

—Sí, eso: mi majestad anda muy irritada con lo que se dice de V. A. Teneis una querida. Eso está mal hecho; pero para un príncipe puede pasar. Los príncipes pueden, sino deben tener queridas. Si son casados con más razon.

—Entonces...

—Cállese V. A. y oiga. Lo que no deben, ni pueden los príncipes de mi raza, es dar escándalos con sus queridas. Y V. A. lo está dando con esa húngara. No se habla de otra cosa en Viena.

—Estefanía nada sabe.

—Acaba de decirme que ella consenti-

rá en su abandono, pero no que se la ponga en ridículo. Ha venido á jurarme que si siguen esas relaciones hace las maletas y se vuelve á Bruselas con su papá. Esto producirá un conflicto y yo no quiero conflictos, ni líos, ni ruidos. Con que ya lo sabe V. A.

—¿Y qué debo hacer?

—Abandonar á esa húngara.

—Será servido el emperador.

Y Rodolfo salió de la estancia paterna, quizá diciendo para su coleteo:

—Cinco meses de fidelidad es bastante para un príncipe.

Pocos días después, en una de las alamedas del castillo de Meyerling paseaban conversando con mucha animacion el príncipe Rodolfo y la joven baronesa de Vertscera.

—¡Pero eso es una infamia!—decía esta.

—Ya ves... ¡La razon de Estado!

—Razon de Estado hubo para seducirme. Era necesario un heredero futuro para la corona. Ahora se presenta otra razon de Estado para abandonarme, una vez seducida. ¡Siempre la razon de Estado!

—Los príncipes no debemos regirnos por otra.

—Pues las mujeres no entendemos de razones de Estado. Mi rozon y mi decoro valen algo más que eso.

—¡María!

—¡Rodolfo!

Y los amantes se detuvieron frente á frente; él, pálido y con la frente baja; ella roja y con los ojos echando lumbre.

El palafrenero que les seguía á lo lejos, se detuvo también.

Un rayo de sol poniente caía sobre ellos al través de las ramas despojadas de hojas de los añosos robles...

—¿Y qué decides, Rodolo?—dijo lentamente la baronesa.

—Cumplir mi deber y volver esta noche al lado de mi esposa.

—¿Es esa tu última palabra?

—Es mi última palabra.

—Adios.

Y el príncipe volvió la espalda á la joven y se alejó.

La baronesa sacó un rewólver é hizo fuego...

El príncipe rodó por tierra.

Acto seguido y sin que el palafrenero, que acudió enseguida, pudiese impedirlo, la joven se disparó otro tiro, cayendo sobre el inanimado cuerpo de su amante.

Telegramas de la Agencia «Fabra»

(Recibidos por el correo)

París 2.

Por la presion ejercida por los bajistas con motivo de la liquidacion en la primera hora de la Bolsa han seguido bajando las acciones de Rio Tinto.

Al principio se hicieron á 412 y luego descendieron á 397. El 4 por 100 exterior español sigue muy firme alcanzando cambios jamás vistos. El 3 por 100 francés, muy sostenido tambien, siendo general la creencia de que el gobierno obtendrá por gran mayoría un voto de confianza en la Cámara de diputados acerca del asunto de la Liga de los Patriotas.

Viena 2.

Ha sido convocada para el 29 de Abril

próximo, la Asamblea general católica. Las sesiones durarán desde dicho día hasta el 3 de Mayo inclusive.

Buda Pesth 2.

Anoche se repitieron las demostraciones tumultuosas contra el gobierno.

Delante de las casas de los diputados Munich y Busnach, y del secretario de Estado, Matlekovich, se dieron ruidosas encerradas.

La policia consiguió al fin restablecer el orden, prendiendo á 6 de los principales alborotadores.

París 2.

Los periódicos de esta mañana confirman que el Sr. Laguerre interpelará hoy al gobierno sobre la cuestion de la Liga de Patriotas, preguntando por qué no ha sido comprendido en la "persecucion" de que son objeto sus amigos.

Se asegura no obstante que al abrirse la sesion de la Cámara, el ministro de Justicia leerá un suplicatorio para procesar á Laguerre.

En este caso, el señor Saissant se encargará de esplanar la interpelacion sobre las pesquisas domiciliarias operadas en las oficinas de la Liga de Patriotas. Se añade que el señor de Laforse se propone terciar en el debate para tratar de la conducta del almirante Obrey y en el bombardeo de Sagallo y de las instrucciones dadas á aquel por el Gobierno francés.

París 2.

Decididamente el jueves se abordará en la Cámara de los diputados el debate relativo á la Compañía del Canal de Panamá.

París 2.

A causa del mal tiempo ha disminuido notablemente la exportacion de trigo del Mar Negro. Por el estrecho de los Dardanelos no han pasado más que siete buques con cargamento de dicho artículo, pero ninguno de ellos va destinado á España.

París 2.

Se asegura que en el Consejo de Ministros celebrado esta mañana, ha reinado completa unidad de miras, sobre la conveniencia de obrar enérgicamente dentro de las leyes contra toda tentativa que tienda á introducir perturbacion, y á no permitir que siga funcionando la Liga de Patriotas por haber infringido sus estatutos. Dicha asociacion como es sabido se había puesto por completo al servicio de los boulangieristas.

Ultimos telegramas DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 2, 10-15 n.

El debate de esta tarde en el Congreso sobre lo de Cox ha sido interesantísimo.

El señor Arroyo defendió al alcalde.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Canalejas, habló en términos muy enérgicos.

Declara que la fuga se efectuó tranquilamente estando ausente el alcalde, á quien ni defiende ni ataca.

El Sr. Dávila defiende á la Audiencia de Alicante.

El susodicho ministro entiende que la manera de enaltecer á los tribunales no

es negando las acusaciones hechas sistemáticamente.

El Sr. Maissonave relata la historia del crimen de Cox, manifestando que los presuntos autores, el alcalde y alguno de los tenientes, fueron absueltos.

Denuncia la existencia de asesinatos no denunciados hasta ahora ni perseguidos.

Madrid 2, 10-45 n.

El Sr. Azcárate recuerda que tiene anunciada una interpelacion sobre materia postal y pregunta cuanto van á durar las vacaciones.

El Sr. Sagasta se lamenta de lo muy retrasados que andan los debates.

El Sr. Baselga trata de indagar por qué se ha suspendido el pago de las clases pasivas de Ultramar.

Proclámase diputados á los Sres. Flores y Becerril.

El brigadier Salcedo renuncia al turno que tenía pedido sobre las reformas militares.

Se desechan varias enmiendas y se aprueba el art. 13 del dictamen.

El Sr. Pando apoya otra enmienda al artículo 14.

Se aprueban en votacion ordinaria los artículos 14 al 17.

La comision retira el primer artículo adicional.

Prorrógase la sesion y el Sr. Moranes defiende una enmienda pidiendo una rebaja del presupuesto que consume el ministerio de la Guerra, que desde el 19 por 100 baje al 14.

Esta enmienda, que es combatida por la comision, deséchase en votacion ordinaria.

Se aprueban las reformas militares en su totalidad.

Acuérdase que las vacaciones duren hasta el día 11.

Léese el dictamen sobre el sufragio universal.

Madrid 2, 11 n.

Se ha confirmado el hecho de que el suicida inglés del hotel de Embajadores es Pigott, falsificador de las cartas publicadas por «El Times», por las que se comprometía al diputado por Irlanda mister Parnell.

La comision de Granada ha visitado al señor Martos, quien les ha prometido que el Congreso votará las 5.000 pesetas para la coronacion de Zorrilla.

Al propio tiempo les ha ofrecido que caso de que se abra una suscripcion para sufragar las fiestas, la encabezara con mil pesetas de su bolsillo particular.

El alcalde de Madrid Sr. Abascal y el primer teniente alcalde señor Romero Paz, han retirado las dimisiones que tenían presentadas por la cuestion del empréstito.

Esto obedece á una conferencia celebrada con el señor Sagasta quien les ha determinado á abandonar su actitud.

Han salido en los trenes correos de esta tarde y noche muchísimos políticos regresando á sus respectivos distritos.

La política entra en un período de calma por razon de las fiestas.

Hay un lance pendiente entre los señores conde de Xiquena y Suarez Inclan.

De *El Isleño*:

Madrid 3, 7-45 n.

El Consejo de Ministros se ha aplazado hasta el jueves. Ocuparse de las economías que puedan hacerse en los presupuestos.

Ha llegado la condesa de París; se hospeda en Palacio.

El Sr. Becerra se muestra completamente opuesto al empréstito de Ultramar.

La Condesa de París ha paseado esta tarde con la Reina.

El carnaval está desanimadísimo. Caen granizadas y hace mucho frío.

Madrid 3, 10 n.

Mañana se celebrará Consejo para tratar de los asuntos pendientes y de los presupuestos.

El marqués de la Vega Armijo ha prometido al diputado Sr. Laa favorecer la exportación de los vinos españoles.

Madrid 3, 10-45 n.

El Sr. Peral ha comunicado oficialmente que el submarino se halla listo para hacer las pruebas.

Seguramente empezarán la semana próxima.

La impaciencia es tan grande como el entusiasmo.

MAHON

Segun costumbre establecida en años anteriores, sólo repartimos hoy medio número á nuestros apreciables suscritores.

Hemos tenido ocasion de examinar dos hermosas marinas, espuestas en la calle del Castillo, en el acreditado bazar llamado vulgarmente de Quicus, representando: una, el crucero Navarra entrando en el puerto de Mahon, visto desde las ruinas del castillo de San Felipe: la otra, la escuadra de instruccion en demanda de nuestro puerto, vista desde la parte del norte; alcanzando ya su entrada la fragata Numancia, con el crucero Castilla, en segundo término, y el Navarra, en tercero.

Llevan la firma de don J. Rizzo, y son una palpitante muestra de su inclinacion á lo bello y de su observacion del natural. Sus tonos vivos y los resplandores de luz demuestran, bien claramente,

que el seguro pincel del artista se ha inspirado en la transparencia de nuestro cielo, en la coniestura del oleaje y en el vigor de perspectiva, con que acrecen siempre las naves su gallardía, cuando se hallan en movimiento.

Encarecemos á los aficionados que pasen por dicho escaparate, seguros de recrear su vista y su espíritu, ante tan brillantes marinas.

Segun vemos en «El Isleño» de Palma de ayer, el sábado á hora avanzada de la tarde, falleció repentinamente en su casa del Terreno el Mariscal de Campo, Gobernador militar que fué de aquella plaza, Excmo. señor don Teodoro Aleman; y el domingo por la tarde, á las cuatro, se verificó la conduccion del cadáver al cementerio de aquella ciudad.

El escuadron de Caballería fué al Terreno y desde allí cerró el cortejo que se formara y que consistia en los asilados del Temple con velas encendidas, y el clero castrense.

La fuerza de Infantería esperaba el cortejo en el puente de San Magin.

Sobre el féretro habia hermosa corona, y llevaban las cintas de aquel los señores Cotoner (D. Nicolás) Muntaner (D. Ignacio) Gasco Barbarí, Comandante de Ingenieros, Subinspector de Sanidad, Comisario de Guerra y otro que no recordamos.

Presidia el duelo el actual Gobernador militar Sr. Lopez Pinto, en representacion del Capitan general; seguia numerosa representacion de todos los cuerpos é institutos militares, y de sus amigos particulares, cerrando el cortejo un batallon de Filipinas, con bandera y música, el escuadron de caballería y larga fila de carruajes.

En las afueras de la puerta de Jesús se hicieron las descargas de ordenanza.

Hace con hoy seis días que el termómetro sigue, casi estacionado, marcando unos 10° 30' centígrados en nuestra redaccion.

Hemos recibido un extenso comunicado que nos remite la redaccion de «La Opinion» de Palma, suscrito por D. Bartolomé Rotger, en contestacion al que, firmado por el inspector señor Agundez, publicamos en nuestro número de 26 de febrero último, el que tendremos el gusto de publicar mañana.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahonés»:

D. Vicente Juan, Francisco Ferrer, Segismundo Gahete, Jaime Albertí, Ramona Ituni, Guillermo Blaso, Mateo Ramis, Mateo Arlós.—Total 8.

Hecho raro.—Una mujer habitante en el término de Muchamiel (Alicante) dió á luz con toda felicidad un hermoso niño, lo cual no tiene nada de particular; pero sí, el que á la semana siguiente, después de haberse trasladado á pié á dicho pueblo á hacer algunas compras, cuando regresó á su casa, notó algo de extraño en su cuerpo, presentándosele dolores así como de nuevo parto; y en efecto, al poco rato dió á luz otro robusto infante, sin la menor novedad.

La madre con los dos hijos se encuentran en perfecto estado de salud.

Estadísticas:

Se calcula que hay en el mundo 4.000 fábricas de papel que producen anualmente 980 millones de kilogramos de papel de todas clases, de los cuales el periodismo consume 300 millones...

No sabemos cuánto corresponderá á España en esas cuentas.

Porque aquí se complica con lo que consumen los fiscales.

Que son más que las fábricas de papel.

Crónica religiosa.

Santo de hoy

San Eusebio y compañeros mártires.

Corte de María

Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza en Santa María.

Santo de mañana

San Olegario arzobispo y Santa Coleta

TEATRO

FUNCION PARA HOY
á beneficio del Sr. D. Guelfo Massi.
El 4.º acto del

Faust

2.º acto del

TROVADOR

3.º acto de

Pea-Diavolo

En uno de los intermedios una escogida sinfonía.

Precios los publicados.

A las 7 media.

Media hora despues de terminada la función habrá baile de máscaras.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 4, 5-15 t.

El Consejo de Ministros se ha ocupado principalmente de los presupuestos. «El Liberal» sostiene que los ministros señores Chinchilla y Capdepon dimitirán pronto sus respectivas carteras.

Por ahora no tendrá efecto la proyectada supresion de algunas audiencias criminales.

Madrid 4, 7-15 t.

Los ministeriales desmienten que haya siquiera probabilidades de próxima crisis.

«La Epoca» lamenta las indiscreciones de la prensa dando hasta los más minuciosos detalles referentes al submarino «Peral».

FABRA.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

Don Sebastian Vinent y de Mesa,
Delegado interino del Gobierno en Mahon.

Con el objeto de que durante los dias del próximo carnaval se conserve y respete el orden público, que me está encomendado, y se guarden la compostura y las consideraciones debidas, he resuelto decretar:

1.º Se prohíbe que las máscaras hagan uso de uniformes civiles y militares, de vestiduras religiosas y de insignias y condecoraciones del Estado.

2.º No podrá llevar armas persona alguna disfrazada, aunque lo requiera su traje, extendiéndose esta prohibicion á cuantas concurren á los bailes con disfráz ó sin él, aun estando para ello autorizadas.

3.º No podrá discurrir persona alguna con la cara cubierta por las calles de esta ciudad despues de anochecido y la que resista á las intimaciones que al efecto las dirijan los agentes de la Autoridad, incurrirá en la desobediencia que penan las leyes.

La Guardia Civil, cuerpos de Seguridad y Vigilancia y dependientes de la Autoridad Municipal quedan encargados de velar por el exacto cumplimiento de las anteriores prevenciones y de darme inmediato conocimiento de su menor infraccion, para que se imponga el debido correctivo.

Mahon 28 Febrero de 1889.—Sebastian Vinent.

LIQUIDACION DE VARIOS GÉNEROS calle del Rosario núm. 5

Vino tinto á 5 y á 6 ptas. arroba y á 40 cénts. litro.

Vino blanco á 9 y 10 id. y á 70 id.

Caña legítima Habana, á 1'25 litro.

Aguardiente superior, á 1'25 id.

Id. clase corriente, á 0'80 id.

Aceite Tortosa, á 1'15 y á 1'05 litro.

calle del Rosario núm. 5

MASCARAS Y SIN MASCARAR

Aprovechad la ocasion

Los confites que se vendían á 5 reales la libra se dan á 3 reales y los que se vendían á 4 se dan á 2.

No tardar porque hay pocos y buenos en la

Confitería de la calle la Infanta n.º 8.

Sardinas frescas de la Figuerilla

GRUESAS Y BUENAS

á céntimo de escudo una ó sea á 3 cénts. de peseta

Garbanzos del país buenos á 24 céntimos de escudo almud ó sea á 60 cénts. de peseta.

Cacahuets á 15 cénts. de escudo ó sean 37 de peseta.

Pescadería núm. 23, Tienda

Se alquilan dominós

BASTION, 6

Targetas de visita

Imprenta de El Liberal

LOTERIA NACIONAL

Administracion de Loterias de 1.º clase

Núm. 6 de las Baleares

Mahon

3--Arravaleta--3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 15 de Marzo de 1889.

Prospecto

Ha de constar de 38.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos á 5 pesetas y distribuyéndose 1.387.000 pesetas en 1.296 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 . . . de	160.000
1 . . . de	80.000
1 . . . de	40.000
2 . . . de 10.000	20.000
4 . . . de 5.000	20.000
25 . . . de 4.000	100.000
1.589 . . . de 500	794.500
99 aproximaciones de 500 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 160.000 pesetas	49.500
99 id. de 500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 80.000 pesetas.	49.500
99 id. de 500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40 mil pesetas.	49.500
2 aprox. de 5.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor . . .	10.000
2 id. de 4.000 para el premio segundo . . .	8.000
2 id. de 3.000, para los números anterior y posterior al del premio tercero . . .	6.000
1.926	1.387.000

Mahon 5 de Marzo de 1889.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.